

Références bibliques liées à Eric Liddell

Vous trouverez ci-dessous une série de thèmes et de versets bibliques qui ont été importants pour Eric Liddell ou qui sont liés à sa vie. Ils peuvent être utilisés pour des lectures lors d'un culte, d'un sermon ou d'une étude biblique.

Tout ira bien

Ces mots figuraient sur l'un des deux morceaux de papier qu'Eric Liddell avait en sa possession alors qu'il était mourant. Ils trouvent un écho dans un texte de 1 Samuel. 1 Samuel 12:14

Voici des choses merveilleuses

Texte choisi pour la prédication après le triomphe de la médaille d'or : réalité et fiction
Le dimanche suivant sa médaille d'or olympique du 400 mètres à Paris, Eric Liddell a pris la parole dans la Scots Kirk de la rue Bayard. Dans Les Chariots de feu, il est suggéré (fictivement) qu'il lisait un passage du livre d'Isaïe : "Ils courront et ne seront pas fatigués, ils marcheront et ne se laisseront pas".

Son biographe, Hamilton, a noté que le texte réellement choisi était tiré du Psaume 119 : "Ouvre mes yeux, pour que je contemple des choses merveilleuses".

Isaïe 40:31 Psaume 119:28

Chariots de feu

La version singulière du titre du film "les chariots de feu", qui relate une partie de la vie d'Eric Liddell, se trouve dans le deuxième livre des Rois et fait référence à Elie montant au ciel.

2 Rois 2:11

Abandon total

Vers la fin de sa vie, Eric Liddell a utilisé les mots "abandon total", reconnaissant qu'il s'abandonnait complètement à la volonté de Dieu pour lui, après avoir donné tout ce qu'il pouvait pour servir Dieu et les autres.

Matthieu 6:10 Luc 11:2 Jean 10:15

Opinions divergentes (intervieweur vs interviewé) sur le texte préféré pour la prédication

En 1932, un interviewer a suggéré à Eric Liddell qu'il serait enclin à prêcher sur le texte de l'Écriture "courez pour le remporter", tirée de 1 Cor9.24, mais, en réponse, Eric a déclaré que sa préférence allait à un texte de l'Ecclésiaste : "La course n'est pas pour les rapides".

1 Corinthiens 9:24 Ecclésiaste 9:11

Chacun doit choisir

Liddell a insisté sur le fait que chaque chrétien devait vivre une vie guidée par Dieu, car si l'on n'est pas guidé par Dieu, "on sera guidé par quelque chose d'autre". Il a également noté que "Nous arrivons tous à des carrefours ... [et] devons décider [...] pour ou contre notre maître". Ces deux remarques font écho à la maxime biblique selon laquelle on ne peut servir deux maîtres. Matthieu 6:24 Luc 16:13

Fidèle dans les petites choses

Un jour, alors qu'Eric Liddell se trouvait en Chine, il a été encouragé par le fait que sa Bible "s'est ouverte à Luc 16", ce qui l'a incité à lire jusqu'au verset 10 qui "semblait lui apporter la réponse" pour la situation dans laquelle il se trouvait.

Luc 16:1-10, plus particulièrement le verset 10.

Dieu est avec nous

Eric Liddell répétait sans cesse à ses compagnons d'infortune qu'il croyait que Dieu était avec eux dans cette situation, les encourageant tous à "avoir la foi".

Psaume 46 : 11

Celui qui m'honore, je l'honorerai

Référence à l'Écriture donnée à Eric Liddell comme "mot d'encouragement" le matin de son triomphe en finale olympique du 400 mètres en 1924.

1 Samuel 2:30

Humilité et angoisse

Eric Liddell avait des exigences si élevées qu'il avait parfois l'impression de ne pas être à la hauteur, bien qu'il ait fait face à des tensions et à des pressions extrêmes. Duncan Hamilton, dans sa biographie, a cité ces mots dans la bouche d'Eric : "... il y a juste une chose qui me dérange, a-t-il dit. J'aurais dû pouvoir m'en remettre au Seigneur et ne pas m'effondrer sous la pression". Cela fait écho à une prise de conscience du conseil qui nous est donné à tous dans la première lettre de Pierre.

Psaume 55:22 1 Pierre 5:7

Inscription sur la pierre commémorative d'Eric Liddell en Chine

Ils prennent le vol comme les aigles; ils courent et ne se lassent point.

Esaïe 40:31

Le respect du sabbat

Eric Liddell ne courait pas le dimanche et, pour justifier son attitude, il citait le quatrième commandement et le livre de l'Apocalypse. Ce dernier faisant référence au jour du Seigneur.

Exode 20:8-11, 31:15 ; Deutéronome 5:12-15 ; Apocalypse 1:10 ; Jérémie 17:21-27
Luc 23:56

Aimez vos ennemis

Eric Liddell lisait régulièrement à haute voix le Sermon sur la montagne et s'attardait sur un passage, "Aimez vos ennemis...", à la fin du chapitre 5 de l'Évangile selon saint Matthieu. Son biographe, Duncan Hamilton, a noté dans son livre "For the Glory" qu'au début de l'année 1944, Eric a commencé à exhorter les prisonniers (dans le camp d'internement où

il se trouvait) à prier spécifiquement pour les gardiens du camp, notant : "J'ai commencé à prier pour les gardiens et cela a changé toute mon attitude à leur égard. Lorsque nous les haïssons, nous sommes centrés sur nous-mêmes".

Matthieu 5:43-48 Matthieu 18:21-22 Romains 12:14

Transmettre le flambeau de l'Évangile

Stephen A. Metcalf, qui avait reçu en cadeau les vieilles chaussures de course d'Eric Liddell, a noté que, bien plus important encore, il avait également reçu d'Eric "son bâton missionnaire de pardon et le flambeau de l'Évangile". Cette transmission de la Bonne Nouvelle remonte à l'Évangile de Jean, chapitre 17.

Jean 17:1-26

La prière

Le conseil d'Eric Liddell était toujours le suivant : "Tout d'abord, Mettez de côté une heure pour la prière. Deuxièmement, tenez cet engagement". Cela fait écho à la consternation de Jésus, à Gethsémani, devant l'incapacité de ses disciples à rester éveillés en prière pendant une heure.

Matthieu 26:40 Marc 14:37

Profonde béatitude : le souci de la brebis perdue / l'amour des ennemis

Pour Eric Liddell, ses ravisseurs étaient "... recherchés comme des brebis éloignées de la bergerie". Il n'était pas un ennemi pour eux, même s'il était perçu comme tel.

Jérémie 50:6

Se souvenir qu'Eric Liddell avait laissé briller sa lumière

En 1946, après sa mort, lors d'une commémoration à laquelle assistaient 13 anciens internationaux écossais des clubs de rugby des Scottish Borders, D.P. Thomson - qui avait été à Armadale avec Eric de nombreuses années auparavant - a parlé du fait qu'Eric avait laissé sa lumière briller "pour la gloire de Dieu".

Matthieu 5:16

Sermon sur la montagne

Cette partie de l'Écriture était un point d'ancrage et une base solide pour Eric Liddell et il y revenait sans cesse dans sa prédication et son enseignement. En outre, les thèmes du Sermon ont été des principes directeurs pour lui tout au long de sa vie. Un indice clé de son importance dans sa vie, se retrouve dans son propre livre, *The Disciplines of the Christian Life*, dans lequel il écrit : "Je suis arrivé à la conclusion que ce que nous appelons le Sermon sur la Montagne est la façon dont un chrétien agira, qu'il constitue la technique de la vie chrétienne..."

Matthieu, chapitres 5 à 7

Sincérité

Dans ses discours publics, Eric Liddell a parfois utilisé une référence à "sine ceres" (sans cire) comme preuve d'un travail authentique (ne pas compter sur la cire pour couvrir les défauts, comme le faisaient les anciens sculpteurs) ; son message était que la foi d'une personne doit être sincère. Parmi les mentions bibliques relatives à la sincérité, on trouve des textes dans le deuxième livre de Samuel et dans le Psaume 18. 2 Samuel 22:26-28 Psaume 18:25-27

Esprit sportif et persévérance

En avril 1932 à Hawick, Eric Liddell a parlé du fait que la persévérance est plus importante que la victoire : la vie est faite d'efforts et le courage en est la clé.

Romains 12:12 Hébreux 12:1-2 Philippiens 2:16 2 Timothée 4:7

Les Béatitudes ... citées sur sa tombe

Les Béatitudes et le Notre Père (tous deux inclus dans le Sermon sur la Montagne) ont été lus et priés sur la tombe d'Eric Liddell le jour de son enterrement.

Matthieu 5:3-12 Matthieu 6:9-13 Luc 11:2-4

Les trois sept

Notant que la première lettre aux Corinthiens est le septième livre du Nouveau Testament, Eric Liddell designait 1COR 7.7 la référence "des trois 7". Il s'agit d'un texte qui reconnaît que les chrétiens reçoivent chacun des dons de Dieu. Le défi étant pour nous d'utiliser les dons qui nous sont faits pour la gloire et le service de Dieu.

1 Corinthiens 7:7

Trois objectifs - agir avec justice, aimer avec tendresse et marcher humblement avec Dieu

Ce texte figure dans une ou plusieurs lettres écrites par Eric Liddell : "Que dois-je faire devant le Seigneur ... marcher humblement avec ton Dieu ?

Michée 6:6-8

Encouragement opportun de la sœur d'Eric Liddell, Jenny, avant son premier discours public en tant qu'orateur chrétien à Armadale, West Lothian.

La lettre de sa sœur Jenny contenait une citation d'Isaïe, qu'Eric Liddell considéra par la suite comme "un rayon de lumière éclairant son chemin".

Esaïe 41:10

Vainqueur du deuxième kilomètre

David Michell a noté ce qui suit : "Reconnu comme le champion de deux distances en course à pied - le 100 mètres et le 400 mètres - il est aussi, à juste titre, le vainqueur du deuxième mile".

Il s'agit d'une référence à une déclaration du Sermon sur la montagne, qui a conduit Michell à déclarer : "Eric était une personne du deuxième kilomètre, aidant tous ceux qu'il pouvait.

Matthieu 5:41

Des témoins jusqu'au bout du monde

Au cours de sa vie, Eric Liddell, en tant qu'athlète et missionnaire, a été un témoin du Christ et pour le Christ "jusqu'aux extrémités de la terre".

Actes 1:8

Mots au pied de la pierre tombale des parents d'Eric Liddell

En sa présence, la joie est à son comble. Ces textes sont très similaires à ceux que l'on trouve dans 1 Chroniques et dans le Psaume 96

1 Chroniques 1:27 Psaume 96:6

Écrivez ce qui vous vient à l'esprit - conseil d'Eric Liddell

Le conseil d'Eric Liddell à de nombreuses personnes était de prendre un stylo (ou un crayon) et d'écrire ce qui leur vient à l'esprit. Ceci équivaut à un journal de prière et fait écho à une instruction donnée à Jérémie.

Jérémie 30:1-2